

## CAPÍTULO IV

### EL RELATIVISMO SUBJETIVO DE LA SEGUNDA POSGUERRA Y LA RENOVACIÓN CONCURSAL DE 1947

Por instancia concursal de 1947 Eugenio Pucciarelli, gana el curso de Psicología Fisiológica y Experimental, por su condición de médico;



Luis F. García de Onrubia

y Luis Felipe García de Onrubia gana el cargo de Profesor Titular de Psicología II en la Universidad de Buenos Aires. En el Congreso Internacional de Filosofía de Mendoza de 1949 Juan Luis Guerrero y Onrubia proclaman la psicología como campo autónomo; diferenciada e independiente de la filosofía. Los concursos desalojan los enclaves tomistas y espiritualistas de los cursos de psicología (declinantes, en baja discursiva por los resultados de la Segunda Guerra). Ese año se deroga por decreto la enseñanza oficial de la psicología experimental en secundarios

normales y profesorados establecida por decreto de Joaquín V. González en 1905; como efecto inmediato, la asignatura cambia de nombre, de contenidos y se denomina "Psicología I".

Ambas cátedras, se "psicologizan vertiginosamente". En un nuevo mapa la psicología está distante tanto de la filosofía como de la medicina -que la subsumían en la distribución anterior. Incorporan las novedades europeas y americanas en psicología: resurgen el relativismo subjetivo y humanismo propios de la perspectiva crítica de la segunda posguerra, el Existencialismo de Sartre, y la Fenomenología de Merleau Ponty, concepciones dinámicas de la personalidad, Gestalt, Psicoanálisis, Culturalismo, Psicología Social derivada de una teoría de campo muy atenta al problema situacional y de la significación. La psicología aplicada, la incorporación de la Psicometría, la Psicología Social y Evolutiva, muestran la tendencia a la incipiente profesionalización legitimada en el Congreso de Psicología de Tucumán de 1954. En estas coordenadas



Diego Pró

Guerrero presenta un curso de Psicología en la Universidad del Litoral en Rosario en 1954 y Diego Pró comparte esta tendencia. El tema axiológico no se aborda, por su proximidad a la filosofía alemana -derrotada discursivamente en la guerra.

[Volver](#)